

A los españoles les gusta ser europeos, pero no les interesa la UE

9 comentarios



12/08/2007 | Actualizada a las 09:41h

Madrid. (EFE).- A los españoles les gusta ser europeos y la mayoría coincide en que pertenecer a la UE ha resultado beneficioso para el país, pero muestran uno de los niveles más bajos de los países miembros en cuanto al interés, el conocimiento de las instituciones y la participación en las elecciones europeas.

Esta es una de las tesis que se desprende del estudio "Veinte años de pertenencia a la UE: actitudes de los españoles ante el proceso de integración comunitaria", elaborado por la profesora de Ciencia Política de la Universidad de Granada Inmaculada Szmolka y publicado por el Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS).

Según este trabajo, siete de cada diez españoles se muestran a favor de la Unión Europea, aunque sólo el 50 por ciento dice que se disgustaría si se disolviera.

Szmolka quería comprobar si el apoyo a la UE, basado principalmente en los beneficios que ha tenido para el país pertenecer a la organización, ha descendido al converger España con el resto de países miembros, pero comprueba que el balance "sigue siendo positivo para los españoles", tras superarse "momentos críticos", como la implementación de la unión monetaria.

De hecho, un 61,5 por ciento cree que España se ha visto beneficiada por la incorporación a la Europa comunitaria, sobre todo en áreas como las infraestructuras, la cultura o el desarrollo de las regiones más desfavorecidas.

La opinión cambia, sin embargo, si se aborda la unión económica y monetaria, ya que, según el estudio, el 82 por ciento de los españoles cree que la UE ha sido perjudicial para los precios y el 47,5 por ciento para los salarios.

Szmolka analiza también el éxito de las élites comunitarias a la hora de fomentar el sentimiento de "identidad europea" y comprueba que, al menos en España, no ha calado de forma generalizada.

Sólo tres de cada diez españoles se sienten españoles y europeos al mismo tiempo.

Llama la atención la evolución registrada en la última década, durante la que se ha incrementado el porcentaje de quienes se definen con una identidad española y europea (del 19,2 por ciento en 1997 al 31,8 en 2006), mientras que ha descendido más de quince puntos el porcentaje de quienes se identifican exclusivamente como españoles (hasta el 52,4 por ciento).

Szmolka destaca asimismo el constante desinterés hacia los asuntos europeos y el desconocimiento de los españoles sobre los asuntos comunitarios, superando incluso la baja media europea.

Así, si en la Europa de 25 países miembros el grado de información sobre la política comunitaria se situaba en 4,2 puntos en una escala de 0 a 10, España alcanzaba 3,7 puntos, en el furgón de cola junto al Reino Unido y Hungría.

Los españoles además se muestran mayoritariamente críticos con la gestión del Gobierno en la defensa de los intereses del país ante la UE y con el papel que desempeña España dentro de las instituciones europeas.



david | 12/08/2007, 21:30 | Figueres |

Totalmente de acuerdo con Albert. Creo que en este país no se sabe que la prosperidad de que tanto se alardea es gracias a las ayudas que se han recibido de la UE. Ahora que se está cerrando el grifo... ahí os quiero ver. Quizá dejaremos de ser menos arrogantes y más maduros.

albert comelade | 12/08/2007, 19:13 | |

A los españoles parece que les da miedo cruzar una frontera. No saben francés, el portugués les interesa tanto como el catalán -es decir, nada-, y cuando intentan hablar inglés, los europeos se desternillan de risa. Además los españoles ni siquiera se dan cuenta de que España es un país razonablemente próspero gracias a las ayudas de la UE y a la fortaleza del euro.

Maria | 12/08/2007, 16:57 | Madrid | España

No conviene hacer comparaciones, sobre todo si no se tiene suficiente información de como son las cosas en otros países, pero desde mi perspectiva España tiene la población más inmadura e irresponsable que yo conozco, siempre ocupada en lo que le interesa e ignorando todo lo demás. Habrá excepciones, no lo dudo, pero yo no las conozco.

ilús | 12/08/2007, 13:20 | |

la europa de los 25 miembros? però de quin any parlen? que van fer l'enquesta l'any passat? i de que coi serveix aquesta enquesta?

batu | 12/08/2007, 12:14 | Barcelona | España

si

batu | 12/08/2007, 12:12 | Barcelona | España

Para conseguir que la gente de España se sienta más europea solo se tiene que fomentar una cosa. La competencia entre continentes. cualquier clase de competición (relacionada con deportes, música, cultura...) conseguiría unirnos a los demás países miembros o no de Europa. Intenta preguntar a una persona mayor (y no tan mayor) si se siente europea ...

Mm | 12/08/2007, 11:36 | Barna | España

El 3% de los españoles que se sienten españoles europeos, es porque el resto tienen poca información y lo poco que les llega no tienen tiempo de asimilarlo ya que van demasiado preocupados por pagar la hipoteca y llenar la olla de cada día, además la gente cuando se entera que hay un representante, se despreocupa de ese problema, eso es en todo, y como hay dos o tres que lo saben y se aprovechan para manipular a la gente.

Mm | 12/08/2007, 11:27 | Barna | España

unos resultados que se prestan a ser alarmistas, el 3% de los españoles que se sienten españoles y comunitarios es porq

moniky | 12/08/2007, 10:33 | BCN |

Wir sind Europäer!